

Precios de suscripción

En Caravaca, un mes, 0'50 pesetas.—En el resto de la Península, trimestre, 1'50 dem.—Extranjero, un año, 10 idem.

IMPRESA.

Administración y Redacción Mayor, 24.

NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

El Siglo Nuevo

Precios de inserción

ANUNCIOS: En primera plana, 15 céntimos línea.—Segunda y tercera, 10 idem id.—Cuarta, 5 id., id.

COMUNICADOS

Y

OTROS INSERTOS

A PRECIOS CONVENCIONALES.

PERIÓDICO REGIONAL É INDEPENDIENTE SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS

MAREJADAS

Tarde llegan á esta nación enferma de sus entrañas esenciales, las recetas despachadas por los ministros en los dos últimos Consejos. Ahora ha sucedido lo de siempre. Nada de imprevisiones ni de debilidades por parte del gabinete que preside el señor Sagasta. A éste sólo le es imputable el escaso acierto con que se han conducido algunos gobernadores de provincias, ya para sofocar en su origen, ó ya para castigar en su desarrollo las manifestaciones anticlericales de ciertos elementos, perturbadores y mal avenidos con el sesiego público; sin tener en cuenta que, esos tumultos y esas irreverencias han escandalizado también la capital de la monarquía, á la faz del gobierno y ante la propia casa en que habita el anciano jefe del partido liberal dinástico.

Éste y los suyos soplaban no ha mucho los rescoldos mal apagados que dejó la intransigencia religiosa y las exaltaciones por la libertad, cegando con sus cenizas la vista de los conservadores, y obstruyéndoles con presagios y amenazas el camino que los convencionalismos políticos le habían trazado en su turno respectivo.

Aquellas impaciencias, y aquellas inconsideraciones engendraron, con la lógica de un dilema, el desquite y las represalias, y éstas se han puesto á la órden del día, pero de modo ostensible y enconadísimo, ante el Congreso de los diputados.

Tomando por base un dudoso artículo del Reglamento de la Cámara popular, el Sr. Silvela interpeló al gobierno en la sesión del jueves último; y, haciéndose fácil intérprete de los sentimientos generales del país, no ofreció, como parecería natural en las naciones bien gobernadas, y con moderaciones y templanzas, el concurso de su partido, para robustecer la acción oficial y las saludables iniciativas de los poderes, en estas cuestiones de órden, que afectan por igual á los vencedores y á los vencidos; si no que, ardiendo en impaciente coraje, atacó, con los acentos más agudos; con las palabras más aceradas y mortificantes, á liberales y republicanos, levantando así una fragosa tempestad parlamentaria, rica en incidentes y abundante en tumultos y acaloradas discusiones.

La oportuna habilidad del señor Romero Robledo cortó rápidamente y de imprevisto, lo que ya iba tomando

proporciones extraordinarias; y, la sesión se levantó entre las protestas de la democracia, que resonaron, indignadas, en los pasillos del Congreso y en el salón de conferencias, con propósito de continuarlas de manera más solemne en las sesiones del Mensaje.

¿Ha conseguido algo con este modo de proceder el Sr. Silvela? Si en su ánimo y propósitos estuvo el de volver contra el adversario las armas con que fué herido, quebrantándolo y hacinando obstáculos en su campo, desde luego que debe estar satisfecho. Pero si como hombre de Estado y como heredero del viejo progresista, quiso de buena fé, remediar con energicos estímulos uno de los más graves males que afligen á la patria, su labor ha sido desdichadísima.

Débil el gobierno para corregir las huelgas de los obreros; impotente para atajar el socialismo agrario, que asoma por Andalucía; incapaz para oponerse á la tendencia separatista de ciertos elementos de Barcelona y Vizeaya; con disidencias dentro del Ministerio, y con afanes entre los jefes de grupo por conquistar, á tiempo no lejano, el primer puesto del banco azul, si ahora se le presenta en toda su pavorosa desnudez la cuestión religiosa, haciendo de élla arma política, nadie podrá ya gobernar aquí, y acabaremos con una convulsión social ó con una dictadura, que eclipsará la libertad por mucho tiempo, haciéndonos retroceder hasta la humillación definitiva ante las naciones todas de Europa.

Behegin

De toros.—Una reforma.—La procesión del domingo.—Viajeros.—Bodas en perspectiva.—Distribución de limosnas.

Se ha ultimado definitivamente el contrato para las próximas corridas de Septiembre del diestro Rafael Gonzalez (Machaquito), el cual, como dijimos en otra correspondencia, alternará en la segunda corrida con Antonio Guerrero (Guerrito). El precio estipulado en el contrato es el mayor de cuantos ha formalizado en la presente temporada. Este detalle nos demuestra que el empresario no eseatima ni perdona medio alguno de interés en todo aquello que tienda al mejor éxito y brillantéz de las corridas.

También hemos leído con gusto una carta

que el ganadero D. Esteban Hernandez ha dirigido al Sr. Navarro recomendándole que el desencajonamiento de las reses se verifique en los corrales y no en el ruedo; manifestándole á la vez que le mandará seis toros que serán las mejores láminas de su ganadería, circunstancia que nada nos extraña teniendo en cuenta el elevado precio de los cornúpetos.

En la glorieta de la Concepción se está imponiendo á todo trance una reforma en las liras que sirven de marco y sostén á las lámparas eléctricas, pues además de hallarse construidas en divorcio con la estética, están robando al paseo una tercera parte de la luz, por la descomunal anchura de los arcos que las forman.

Llamamos la atención de quien corresponda á fin de que se lleve á cabo dicha reforma, haciendo constar que esta observación es el eco de la opinión general.

Con gran solemnidad religiosa se verificó en la tarde del último domingo, en el convento de las Maravillas, la procesión en honor al Sagrado Corazón de Jesús, que ya anunciamos en nuestra anterior crónica.

La espaciosa explanada de aquel sagrado recinto fué invadida por numerosa y distinguida concurrencia, resultando el acto con la magestad digna del fin á que se dedicaba. Se hizo, durante la función, un verdadero derroche de cohetes.

cohetes que, repentinos en el aire se elevaban, atronando los espacios con su ruidosa descarga, atropellando al caer las cabezas destapadas de los fervientes devotos que invadieron la explanada. Por lo cual recomendamos con interés y eficacia que para evitar los choques lleven consigo un paraguas especialmente construido de ferruginosa chapa.

A su regreso de Valencia, donde fué á examinarse, hemos tenido el gusto de saludar al aprovechado estudiante D. Antonio Béjar Sandoval.

Desde estas columnas damos al simpático jóven la más sincera enhorabuena por el feliz resultado de sus exámenes.

También saludamos con gusto al lanreado vate y distinguido Ingeniero de Minas de esta provincia D. Ricardo Sanchez Madrigal y á nuestro buen amigo D. Agustín Perea.

Para los primeros días del próximo Septiembre está concertado el enlace de nuestro querido amigo el popular primer teniente de Alcalde de este Ayuntamiento D. Pedro José Melgares de Aguilar y Montañés con la bellísima señorita Julia Gimenez Juan.

Por adelantado enviamos á los futuros

cónyuges nuestra más cordial felicitación, deseándoles todo género de venturas y dichas sin cuento.

Hay, además de esta, muchas bodas en perspectiva, algunas de ellas sensacionales, de que iremos enterando á nuestros lectores en crónicas sucesivas.

De la limosna obtenida en el cepillo de pan de San Antonio, el domingo último fueron distribuidas á los pobres de esta localidad trescientas sesenta libras de pan, que recibieron con muestras de sincera gratitud.

Orgullosas pueden sentirse cuantas personas han contribuido con su óbolo á tan caritativa obra, especialmente nuestros respetables amigos Doña Isabel Perea y su digno esposo D. Alfonso Perea Chirinos, á cuya acción é iniciativa se debe el novenario, la imagen del Santo, el retablo y demás ornamentos relativos á su culto.

El Corresponsal.

28 Junio 1901.

Moratalla

Esta semana han llegado de la capital de la provincia, D. José Más de Béjar y su distinguida esposa. Aquí pasarán la temporada de verano.

El día 23, falleció el propietario Don Manuel Heredia. Su muerte ha sido muy sentida porque gozaba de muchas simpatías.

Al día siguiente á las diez de la mañana, se verificó el entierro con numeroso acompañamiento.

Damos á la familia del finado nuestro más sentido pésame.

Se encuentra en esta el notario de Tarazona D. Alfredo Rubio que viene á pasar el verano con su familia.

La compañía del alumbrado eléctrico, está demostrando que tiene un valor industrial que abunda poco, por desgracia, en esta tierra del ahorro y de la general cobardía para acometer grandes empresas, lo que motiva una de las causas de nuestra decadencia.

Hace días que tienen ya en esta una magnífica trilladora inglesa, sistema Ruston, Proctor y Compañía, Ltd. de Lincoln, que, como es sabido son las mejores que se conocen.

Estas trilladoras están construidas expresamente para satisfacer las necesidades de la agricultura de España,